

La tribu y el Estado: un intento de analizar el conflicto autoritario en Sudán

Por: La peste. 27/01/2025

Este es un intento de mi humilde persona de explicar el conflicto autoritario en Sudán desde mi punto de vista como anarquista nacido en Sudán, a partir de mi conocimiento de sus conflictos.

Antes del colonialismo británico, Sudán no conocía un estado unificado, sino que consistía más bien en pequeños estados y reinos gobernados por sistemas tribales, étnicos o de clanes, como el Reino de Wadai, los Nubios, los reinos de las Montañas Nuba y muchos otros.

El propio Sudán está dividido en regiones que presentan importantes diferencias culturales y sociales, lo que hace difícil compararlo con cualquier otro estado.



El norte de Sudán, por ejemplo, está habitado por los restos de los reinos nubios, cuyos pueblos comparten lazos culturales a través de la frontera con Egipto, que se extienden hasta Asuán.

En el este de Sudán, se encuentran las tribus Beja, Beni Amer y Hadendowa, que tienen profundas conexiones con Eritrea y Etiopía.

Darfur también está dividido en norte y sur regiones del sur, con importantes diferencias culturales y étnicas. Estas áreas también tienen conexiones con Chad y la República Centroafricana.

Los grandes reinos que las potencias coloniales intentaron unificar en pos de la riqueza, dada la riqueza de Sudán en oro y tierras fértiles aptas para el cultivo del algodón en ese momento, siguen siendo el centro de las disputas internacionales sobre los recursos sudaneses en la actualidad. Las potencias coloniales fueron incapaces de asimilar estas comunidades en una sola entidad; en cambio, aplicaron políticas que resultaron en la separación del norte y el sur, como todavía es evidente hoy.

Todo esto demuestra que, a pesar de las revoluciones que buscaron expulsar a los colonizadores y unificar los reinos y comunidades sudaneses, el sistema de control tribal ha seguido siendo dominante y en control hasta el día de hoy. Esta es una de las perspectivas anarquistas que intentaremos aplicar a nuestra realidad, con el objetivo de deconstruirla a través de esta lente.

Tribu y Estado

La tribu es una forma en miniatura de autoridad social que posee su propia cultura autoritaria y está gobernada por la autoridad de un líder o jefe tribal, caracterizado por una transferencia hereditaria del liderazgo en la mayoría de los casos. Ha sido y sigue siendo el principal obstáculo para que el pueblo sudanés pase de ser un centro de conflictos tribales, violencia e inmersión en la ignorancia y el atraso a una etapa mejor.

El colonialismo contribuyó a configurar las hostilidades entre las tribus al distinguir a unas de otras y armarlas, otorgándoles autoridad estatal, que formaba complejas coaliciones de diversos grupos humanos incluso en los asuntos comunitarios más

simples.

La transición de la tribu a la nacionalidad no se ha producido en Sudán, lo que nos deja en una etapa tardía de avance autoorganizativo. Incluso en la forma del Estado moderno posterior a la independencia en Sudán, los sistemas tribales y las administraciones locales todavía controlan el Estado de una manera u otra, allanando el camino para la propagación del racismo, los conflictos tribales y las guerras civiles.

El problema contemporáneo de Sudán, que es explotado por las fuerzas imperialistas para controlar su ubicación estratégica y sus vastos recursos, es la formación de movimientos armados y milicias basadas en motivos étnicos y raciales en un intento de dividir y fragmentar el país para un control más fácil.



Anarquismo es la única solución

Hoy en día, Sudán cuenta con siete ejércitos armados que han comenzado a luchar entre sí, y es sólo cuestión de tiempo antes de que el caos invada todo el país o se desintegre. Es esencial combatir la mentalidad tribal dentro del pueblo, así como es importante luchar contra las ideas nacionalistas que conducen a guerras civiles continuas.

Un anarquista de Sudán

Traducción automática de A-Infos

Fuente: <https://cnt-ait.info>

Recibido el 14 de noviembre de 2024

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La peste

Fecha de creación

2025/01/28